

**MORELOS SE DA POR ENTERADO DE SU NOMBRAMIENTO
COMO CUARTO VOCAL DE LA JUNTA NACIONAL
Y DE LA NUEVA ORGANIZACIÓN MILITAR
DEL BANDO INSURGENTE**

MORELOS A JOSÉ SIXTO BERDUSCO

TEHUACÁN, SEPTIEMBRE 4 DE 1812⁵⁶⁷

Excelentísimo señor:

Con fecha 19 de julio me dice Rayón lo siguiente: "libramos a vuestra excelencia el grado de capitán general y vocal de la Suprema Junta... nos dividimos temporalmente, vuestra excelencia por el sur, Berdusco por el poniente, Liceaga por el norte, y yo al oriente para reclutar gentes, y divertir al enemigo".⁵⁶⁸ No he querido usar de estos honores hasta que la necesidad me ha precisado, porque las gentes, acobardadas por los triunfos del enemigo en el camino de Veracruz, ya dudaban de la existencia de la Junta, hasta que reconocieron en mí uno de sus vocales. Doy a vuestra excelencia millones de gracias, por el bien que resulta a la nación.

Tehuacán, 4 de septiembre de 1812.- Morelos a Berdusco.

⁵⁶⁷ *Prontuario*, 1995, Legajo segundo, "Correspondencia del corifeo de los insurgentes Morelos", número 37, p. 71.

⁵⁶⁸ Nota de Bustamante al margen izquierdo del *Prontuario*: "La Junta libra al señor Morelos el título de capitán general y de vocal de la misma, de los que sólo usa por el abatimiento en que estaba el del departamento de su mando a causa de las desgracias pasadas".